
证监会主席、论坛共同轮值主席易会满

    虽不能至，心向往之。用这句话形
容刚刚落幕的陆家嘴论坛， 可谓十分
恰当。

本届论坛共有 60 余位嘉宾参
会， 其中外籍嘉宾近半数， 为历年之
最。尽管因为疫情影响，大多数人不能
亲至， 但大家始终积极热情地在 “云
端”共襄盛举———贝莱德、路博迈、安
联保险、野村控股、瑞穗金融、橡树资
本、安盛集团、伦敦证券交易所……当
这些全球重要的金融机构负责人，通
过“云致辞”“云连线”的方式，克服时
差在全球各地与现场嘉宾互动交流
时，我们看到的，是一场连续 12年举
行的金融盛会， 在全球经济受疫情严
重冲击之下不降反升的吸引力。 看到
的是信心、路径与未来。

信心是金融的本质， 是金融市场
的基石。这次陆家嘴论坛，可以说寄托
了海内外各界在浦江之畔重拾信心的
期待与厚望。 不少海外嘉宾也不约而
同地提到了一点：论坛的如期举行，成
为整个金融界提振信心的标志性事
件， 尤其是在各国纷纷出现 “重心向
内”趋势的背景下，中国金融主管部门
和上海市政府这样的表现， 令人深感
敬佩。

的确，疫情是最大变数，但对于中
国、对于上海，也是展示“中国之治”的
良机。资本是逐利的，当全球跨境直接
投资严重萎靡之时，5月份中国实际
使用外资却高达 686.3亿元人民币，

同比增长 7.5%； 上海一季度吸引实
到外资 46.69 亿美元， 同比增长

4.5%；其中，3月实到外资 18.72亿美元，同比增
长 20.8%。 这背后，是真金白银的信心昭示。

今年，是上海国际金融中心基本建成之年。经过
30年努力奋斗，上海已经成为世界金融治理新的重
要力量， 集聚了各类全国性金融要素市场和基础设
施，年成交总额突破 1900万亿元，直接融资额超过
12万亿元。 各类持牌金融机构超过 1600家，其中
外资金融机构占 30%以上，在沪金融从业人员已超
过 47万。 在最新的全球金融中心指数排名中，上海
已经超过新加坡，攀升至第四位。

本届论坛的主题是“新起点、新使命、新愿景”。

说实话， 这是有些出人意料的———它并没有打上丝
毫的疫情烙印，相反，却体现了“乱云飞渡仍从容”的
淡定，也显示了上海在这个重要的时间节点，集合全
球的力量和智慧，梳理经验、寻找不足，向更高层次
迈进的信心。这种信心，来自于对道路的自信———上
海建设国际金融中心，30年一以贯之的是改革、开
放、创新。这次论坛，释放的依然是同样的强烈信号。

正如国务院副总理刘鹤在开幕书面致辞中鼓励
上海时所说的那样：立足自身优势，大胆开拓，不断
创新，在金融、科技和产业良性循环与三角互动方面
进行新探索，在引领未来方面发挥更大作用。相比之
下， 中国证监会主席易会满和中国人民银行行长易
纲的表态更加直接：“中国证监会将一如既往地大力
支持上海国际金融中心建设， 支持资本市场重大改
革创新措施在上海先行先试”“上海已成为创新金融
运行规则和标准的最好实验场”……

这些话，有深意，也有标志性的金融事件作为注
脚。论坛召开前一天，中国太保沪伦通全球存托凭证
（GDR）于伦敦证券交易所沪伦通板块正式挂牌交易，

成为第一家在上海、香港、伦敦三地上市的中国保险
企业，标志着中国保险业全面走向国际资本市场。

昨天，银保监会发布批复信息，同意友邦保险有
限公司上海分公司改建为独资人身保险公司， 改建
后的公司名称为“友邦人寿保险有限公司”，注册资
本约为 37.77亿元。 友邦人寿将落户上海,这也是
在中国内地首家获得设立批复的外资独资人身保险
公司。

同一天， 上海证券交易所和中证指数有限公司
宣布， 将于今年 7月 22日收盘后发布上证科创板
50成份指数历史行情，7月 23日正式发布实时行
情，同时还将修订上证综合指数的编制方案……

一条条重磅举措的出台， 让人们看到上海推动
国际金融中心建设的决心，更让人们看到，拥有先行
先试的优势， 背靠科创板、 临港新片区和长三角平
台，上海的未来，所拥有的无限可能。
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솪쾣췻폫폐맘볠맜늿쏅붨솢뎣첬릵춨믺훆ꎬ죃
폐맘늿쏅벰쪱쇋뷢췢믺릹퓚훐맺뗄탨쟳ꆣ

짏몣붻춨듳톧짏몣룟벶뷰죚톧풺톧쫵캯
풱믡훷쾯췵붭뷌쫚죏캪ꎬ죋쏱뇒맺볊뮯뷸돌훐

짏몣뿉틔랢믓룼듳ퟷ폃ꎬ튻룶쫇퓚낶쫐뎡랽

쏦ꎬ짏몣쓜릻웰떽럇뎣듳뗄ퟷ폃ꎬ튪뷸튻늽볓
듳뾪럅솦뛈ꎬ냼삨쫐뎡뫍믺릹뗄좫쏦뾪럅ꎬ훆

뛈뫍맦퓲튲펦룃뾪럅ꆣ떱좻ꎬ헢룶뾪럅늻쫇볲
떥헕냡맺췢쿖폐뗄훆뛈뫍맦퓲ꎬ튪틔쿖듺뷰죚

뿆톧ퟷ캪믹뒡ꎬ뷡뫏맺쟩ꎬퟶ떽릫뾪릫욽뫏샭ꎬ
늢쟒쿠뛔컈뚨ꆣ

웤듎쫇놾헋뮧뗄뾪럅ꎬ뫜뛠뷰죚릤뻟뿉
틔쪵쿖퓚럧쿕뿉뿘잰쳡쿂죃놾쓜릻퓚좫쟲

룼폐킧뗘뷸탐엤훃ꆣ짏몣ퟔ쎳쟸냼삨탂욬쟸쿂
튻늽퓚맺볊뷰죚훐탄붨짨뫍죋쏱뇒맺볊뮯떱

훐쓜랢믓쪲쎴ퟷ폃ꎿ뿉틔틔탂욬쟸캪틀췐ꎬ듲
퓬튻룶뷰죚ퟔ평룛ꎬ룼듳돌뛈쪵쿖맺볊뮯뫍뾪

럅ꎬ탎돉샫낶쫐뎡뫍퓚낶쫐뎡뗄뮥늹ꎬ췆뚯헻
룶훐맺뷰죚쳥쾵뗄좫쏦맺볊뮯ꆣ

쫗쾯볇헟 连建明

新民眼
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科创板将继续探索基础制度改革先行先试
努力成为迎接 优质红筹回归首选地、第一站

    昨天，科创板传来一系列好消
息： 上证科创板 50成份指数即将
发布；中芯国际首发过会，从受理
到成功过会，只有 19天。 第十二
届陆家嘴论坛举行之际，正逢科
创板开板一周年，上交所相关负
责人接受采访表示，科创板开板
一年来， 注册制试点平稳推出、

科创板建设开局良好，重要制
度安排经受住了市场检验，总
体符合预期。上交所将在证
监会的统一领导下，继续探
索基础制度改革方面的先
行先试， 力争率先走向成
熟市场。

优化金融司法环境
助力金融中心发展

加快人民币国际化步伐
上海可发挥更大作用

陆家嘴论坛
第 5场全体大会

让科技赋能金融服务
助金融创新源源不断

陆家嘴论坛
第 6场全体大会

    떱잰ꎬ뿆뒴냥힢닡훆붨짨ퟟ맽쇋실뗘웚ꎬ

뷸죫쇋ퟶ폅ퟶ잿뷗뛎ꆣ짏붻쯹쿠맘뢺퓰죋뇭
쪾ꎬ쿂튻늽ꎬ튪돤럖랢믓뿆뒴냥ꆰ쫔퇩쳯ꆱퟷ

폃ꎬ튲탨튪늻뛏뛔룄룯뷸튻늽췆뷸맽돌훐쏦
쇙뗄쓑쳢폨틔뿋럾뫍폅뮯ꆣ

짏붻쯹붫퓚횤볠믡쇬떼쿂ꎬ볌탸첽쯷믹뒡
훆뛈룄룯랽쏦뗄쿈탐쿈쫔ꎬ볓뿬췆돶붫뿆뒴냥

막욱쓉죫뮦막춨뇪뗄ꆢ틽죫ퟶ쫐짌훆뛈ꆢ퇐뺿퓊
탭 IPO샏막죃뗈뒴탂훆뛈ꎻ쳡룟뿆뒴냥춶죚

뗄뇣샻탔ꎬ뷴돶첨뿆뒴냥퓙죚맜샭냬램ꎬ
췆돶킡뛮뿬쯙죚훆뛈ꎻ룼뫃랢믓뿆뒴냥럾컱

쪵쳥뺭볃ꆢ럾컱뿆뒴웳튵뗄쫠얦ퟷ폃ꎬ횧돖룼뛠

ꆰ펲뿆벼ꆱ웳튵샻폃놾쫐뎡랢햹ힳ듳ꎻ랢늼뿆

뒴냥횸쫽ꎬ퇐뺿췆돶쿠맘닺욷뫍릤뻟ꎬ쫷솢솼뫃

욷없뫍쪾랶킧펦ꎬ솦헹싊쿈ퟟ쿲돉쫬쫐뎡ꆣ
뛔폚뫬돯막믘맩ꎬ짏붻쯹쿠맘뢺퓰죋뇭

쪾ꎬ뿆뒴냥헽퓚얬솦돉캪펭뷓폅훊뫬돯믘맩
뗄쫗톡뗘ꆢ뗚튻햾ꆣ짏붻쯹퓚훐맺횤볠믡뗄쇬

떼쿂ꎬ헽틲쫆샻떼뛔뿆뒴샠뫬돯웳튵믘맩뿆
뒴냥쳡릩뿬쯙쿬펦뗄럾컱ꎬ춨맽룶낸뫍퇹냥

췆뷸뻟쳥컊쳢뗄뷢뻶ꆣ쳘뇰쫇뷼웚훐킾맺볊ꆢ

뻅뫅훇쓜뗈쿮쒿좡뗃훘듳뷸햹ꎬ쮵쏷뫬돯믘

맩뿆뒴냥뗄슷뺶풽살풽쟥컺ꎬ볠맜늿쏅횧돖
춨맽룶낸췆뚯훆뛈쾸뷚늻뛏췪짆ꎬ뿆뒴샠뫬

돯웳튵뿉틔뾼싇듳떨짪놨뿆뒴냥ꆣ
쫗쾯볇헟 连建明

    짏붻쯹쿠맘뢺퓰죋뇭쪾ꎬ뿆뒴냥듓

샭쓮ꆢ맦퓲떽쪵볹ꎬ뚼샎샎볡쫘쇋횧돖뿆
벼뒴탂ꆢ훺솦뺭볃탍짽벶뗄돵탄ꎬ볡돖

쇋틔탅쾢엻슶캪뫋탄뗄ퟱ톭ꎬ볡돖쇋쫐뎡
뮯램훎뮯뗄ퟚ횼ꎬ햹쿖쇋뻞듳뗄냼죝탔ꎬ탎돉

쇋튻뚨뗄쪾랶킧펦뫍틽쇬ퟷ폃ꆣ뷘훁 6퓂 17

죕ꎬ뿆뒴냥릲쫜샭쇋 347볒웳튵ꎬ틑짏쫐 111

볒웳튵ꎬ쒼벯뷰ퟜ뛮 1292.7틚풪ꎬퟜ쫐횵
뎬맽 17500틚풪ꆣ111횻뿆뒴냥막욱뷏랢탐

볛욽뻹짏헇 260%ꎬ죕뻹붻틗뛮 157틚풪ꎬ붻
틗훈탲솼뫃ꆣ

뿆뒴냥힢닡훆룄룯뗄욽컈퓋탐틢틥짮

풶ꆣ뇪횾탔쳘헷훷튪폐틔쿂벸룶랽쏦ꎺ

● 一是坚守定位，体现包容性。 뿆뒴냥

듲퓬뗄틔쫐횵캪쳥쾵뗄컥쳗짏쫐뇪ힼꎬ폫맺
볊돉쫬쫐뎡폐킧뷓맬ꎬ믹놾뢲룇쇋쒿잰맺쓚

뿆벼뒴탂웳튵뗄랢햹쳘헷ꆣA막쫐뎡쫗듎펭
살쇋뿷쯰ꆢ뫬돯ꆢ쳘쫢뇭뻶좨ꆢVIE볜릹뗈탂

뺭볃웳튵슽탸뗇슽뿆뒴냥ꎬ뒴퓬쇋샺쪷ꆣ벯돉
뗧슷ꆢ짺컯튽튩ꆢ룟뛋ힰ놸뗈쇬폲퓚뿆뒴냥뗄

벯뻛킧펦춻쿔ꎬ뿆뒴웳튵뻍짏뿆뒴냥뗄쫐뎡

럕캧훰늽탎돉ꆣ
● 二是明确市场预期，公开透明。 쒿잰

짏붻쯹틑붨솢쇋몭룇랢탐짏쫐짳뫋ꆢ랢탐돐
쿺ꆢ붻틗ퟩ횯ꆢ돖탸볠맜뗈튵컱쳵쿟뗄좫솴쳵

맦퓲쳥쾵ꆣ퓚듋믹뒡짏ꎬ뿆뒴냥실쪵쇋틔탅쾢

注册制改革四大标志性特征
엻슶캪뫋탄뗄랢탐짏쫐짳뫋훆뛈ꎬ랢탐짏

쫐짳뫋힢닡뗄뇪ힼꆢ돌탲ꆢ쓚죝ꆢ맽돌릫뾪
춸쏷ꆢ룟킧ꆢ뿉풤웚ꎬ룷뮷뷚뚼폐쏷좷뗄쪱

쿞튪쟳ꆣ춶죚쮫랽뗄짏쫐풤웚룼쏷좷ꎬ뷓
쫜좫짧믡볠뚽ꆣ

● 三是把选择权交给市场。 헽좷뒦
샭뫃볠맜폫쫐뎡뗄맘쾵ꎬ춨맽탅폃붨짨ꆢ

볛룱늩�뗈맘볼훆뛈뒴탂ꎬ죃룷랽맩캻뺡

횰ꎬ벤랢쫐뎡믮솦ꆣ
● 四是提升法治建设， 提高违法成

本。 뿆뒴냥붫췆뚯튵뮯짳뫋믺훆ꆢ횤좯
좺쳥탔쯟쯏믺훆뗈램훎붨짨듳늽싵뷸ꎬ캬

뮤춶헟릫욽붻틗뗄좨샻ꆣ

    릫욽릫헽뗄뷰죚쫐뎡훈탲쫇램훎뮯펪짌뮷뺳뗄훘튪

ퟩ돉늿럖ꎬ튲쫇맺볊뷰죚훐탄돖탸랢햹뗄뇘놸쳵볾ꆣ퓚ퟲ
쳬쿂컧뻙탐뗄슽볒ퟬ싛첳훷쳢듳믡웟짏ꎬ볎뇶럗럗캧죆ퟅ

ꆰ뷰죚쮾램뮷뺳폫맺볊뷰죚훐탄랢햹ꆱ뗄훷쳢붨퇔쿗닟ꆣ

最佳金融创新呼唤法治
좫맺헾킭뎣컱캯풱ꆢ짏몣쫐헾킭뢱훷쾯훜몺쏱뇭쪾ꎬ

뫢솿튻룶뫃뗄맺볊뷰죚훐탄폐죽듳횸뇪ꎬ벴뒴탂ퟮ병ꆢ볠

맜ퟮ폅ꆢ킧싊ퟮ룟ꆣퟮ병뗄뷰죚뒴탂뫴뮽램훎ꎬ붨틩헻뫏
짏몣ퟔ쎳쟸탂뗄뷰죚뒴탂쳵샽ꎬ늢쪹웤돉캪뫣뚨뗄램싉ꎬ

횧돖햸탂뗄뷰죚뒴탂ꆣ
훜몺쏱뇭쪾ꎬ퓚짏몣ퟔ쎳쟸헽쪽퓋탐 11 룶퓂뫳ꎬ

2014쓪 8퓂 1죕ꎬ짏몣ퟔ쎳쟸쳵샽냤늼늢쪵쪩ꆣ퓚맘폚

맺볊뷰죚훐탄붨짨헢튻늿럖ꎬퟔ쎳쟸쳵샽붫컥듳뒴탂쓚
죝좫늿쓉죫ꆣꆰ컥듳뒴탂좫늿쓉죫ퟔ쎳쟸쳵샽뗄랶돫횮

훐ꎬ헢쫇쓑쓜뿉맳뗄ꆣꆱ
ퟮ룟죋쏱램풺짳에캯풱믡횰캯풱쇵맳쿩퓚랢퇔훐

쳡돶ꎬ뷰죚짳에뛔맄샸뫍놣헏뷰죚뒴탂탨냑컕뫃헽랴솽
쏦ꆣ튻랽쏦ꎬ뛔폚탂탍뷰죚붻틗쒣쪽펦룸폨뷏듳뗄쮾램뿭

죝뛈ꎬ뛔탂탍뷰죚닺욷틀램좷죏웤램싉킧솦ꆣ쇭튻랽쏦ꎬ
펦틀램럱뚨틔뷰죚뒴탂캪쏻퇚룇뷰죚럧쿕ꆢ맦뇜뷰죚볠

맜뗄ꆰ훆뛈쳗샻ꆱ탐캪ꆣ
뷰죚뻀럗뷢뻶쫇맺볊뷰죚훐탄뗄훘튪릦쓜ꎬ춬쪱쫇

펪짌뮷뺳뗄훘튪움볛횸뇪ꆣ쇵맳쿩붨틩ꎬ튪뷸튻늽믽벫췆
뷸릹붨룟킧뗄뷰죚뻀럗뷢뻶쳥쾵ꆣ퓚뷰죚쮾램낸볾짳에

훐튪욽뫢놣뮤뷰죚쫐뎡훷쳥뗄좨틦ꎬ늢잿뮯폫뷰죚볠맜
뗄폐믺쿎뷓ꎬ듙뷸탎돉릫욽릫헽뗄뷰죚쫐뎡훈탲ꆣ

构建金融审判专业机制
퓚첸떽뷰죚쮾램죧뫎럾컱놣헏맺볊뷰죚훐탄뗄랢햹

쪱ꎬ짏몣쫐룟벶죋쏱램풺뢱풺뎤�죙뮪죏캪ꎬ훷튪듓쯄랽

쏦ퟅ쫖ꎺ
● 第一， 튪맡뎹웵뫏맺볊뷰죚훐탄랢햹랽쿲뗄뷰죚

쮾램샭쓮ꎬ훘뗣냑컕죽뛔맘쾵ꎺ튻쫇튪뒦샭뫃놣헏뷰죚뒴

탂폫캬뮤뷰죚훈탲횮볤뗄맘쾵ꆣ뛾쫇뒦샭뫃놣뮤뷰죚햮좨

폫럾컱쪵쳥뺭볃횮볤뗄맘쾵ꆣ죽쫇뒦샭뫃쮾램닃에폫탐헾
볠맜횮볤뗄맘쾵ꆣ

● 第二，튪릹붨럻뫏맺볊뷰죚훐탄랢햹탨쟳뗄뷰죚
짳에믺훆ꆣ뷰죚뻀럗뻟폐맺볊탔ꆢ짦훚탔ꆢ튵탔ꎬ펦붨솢

붡좫폫횮쿠쫊펦뗄뷰죚짳에튵뮯믺훆ꆣ
● 第三，튪엠퇸쳥쿖맺볊뷰죚훐탄랢햹쮮욽뗄뷰죚

램싉죋닅ꆣ

● 第四，튪잿뮯뷰죚쮾램닎폫맺볊뷰죚훐탄랢햹뗄
킭춬훎샭ꆣ뇈죧ꎬ퓚짨솢뿆뒴냥늢쫔뗣힢닡훆룄룯떱훐ꎬ

짏몣룟풺랢늼쇋쿮럾컱놣헏틢볻ꎬ뷰죚램풺뺭ퟮ룟램
풺엺ힼ쫔뗣벯훐맜쾽짦뿆뒴냥뗄컥샽횤좯낸볾ꎬ튲믘펦

쇋뷰죚쫐뎡훘듳룄룯뗄쮾램탨쟳ꆣ

营造“透明”金融司法环境
짏몣쫐뷰죚램풺풺뎤헔뫬뇭쪾ꎬ붨짨좫쟲쇬쿈뗄맺

볊뷰죚훐탄ꎬ늻뷶탨튪탛뫱뗄뺭볃믹뒡ꎬ췪짆뗄뷰죚램훎

쳥쾵ꎬ튲탨튪컈뚨ꆢ릫욽ꆢ춸쏷ꆢ뿉풤웚뗄뷰죚쮾램뮷뺳ꆣ
ꆰ짏몣뷰죚램풺폅훊뗄쯟쯏쳥퇩ꎬ튻뚨믡컼틽풽살풽

뛠뺳쓚췢뗄뷰죚훷쳥톡퓱떽짏몣뷰죚램풺뷢뻶뻀럗ꆣꆱ헔

뫬죏캪ꎬ짏몣뷰죚램풺붫맣랺컼쫕뷨본맺췢뷰죚쮾램뗄
돉쫬뺭퇩뫍쿈뷸돉맻ꎬ탎돉뻟폐뛀쳘컼틽솦뗄훐맺뷰죚

쮾램쯟쯏믺훆ꎬ펪퓬룼볓룟킧ꆢ뇣샻뗄뷰죚쮾램뮷뺳ꆣ
탂볓웂룟뗈램풺짮램맙낢뗏쳘·낢늷뛅삭뇭쪾ꎬ뮦

탂솽쫐ퟷ캪훷튪뗄뷰죚훐탄ꎬ펵폐ퟮ듳맦쒣뗄뷰죚믺릹ꎬ
쎿쳬폐듳솿뗄튵컱뫍쎳틗ꆣ솽룶돇쫐튪랢햹ꎬ뚼뇘탫튪폐

럇뎣폐킧뗄뺭볃헾닟ꆢ럇뎣뫃뗄볠맜뿲볜틔벰럇뎣폐킧

뗄쮾램쳥쾵ꆣ 놾놨볇헟 杨硕

陆家嘴论坛
第 7场全体大会

荩 陆家嘴论坛第五场全体大会嘉宾通过视频

连线展开对话

荨 媒体记者与观众认真倾听 놾놨볇헟 陈梦泽 짣

      加快推出一些创新制度1 2


